

Drôme Provençale La Provence gourmande et chantante

La collégiale et le château de Grignan s'élèvent au milieu des vignes et des champs de lavandes.

Entre deux randonnées au milieu des lavandes et des chênes verts, laissez-vous transporter par la découverte de cette Drôme ensoleillée où les habitants à l'accent chaud vous conteront la richesse de leur territoire. Fins gourmets, amateurs de longues randonnées ou amoureux d'artisanat, les villages de pierres entourés de garrigue sauront à coup sûr vous charmer !

Textes et photos : Julia Laffaille

Rando 1 : Boucles autour de la Garde Adhémar (6,8 km, 2h30)

La Garde-Adhémar ne passe pas inaperçue avec ses belles maisons de pierres sèches et son clocher, perché sur son promontoire rocheux dominant la vallée du Rhône et entouré d'hectares de lavandes. Village drômois provençal par excellence, véritable personnage à part entière, quel meilleur plaisir que d'y débiter une randonnée pour y revenir au retour et profiter d'un Pac à l'eau sur la place de ce village labellisé "Plus Beaux Villages de France".

Le randonneur aura ici le choix entre deux circuits autour du bourg, l'un partant au sud, l'autre au nord (un peu plus long). Les deux offrant autant de nature, de dépaysement et de chants de cigales.

A l'endroit exact où ces deux boucles se rencontrent, un premier coup de cœur se ressent, au Val des Nymphes. Dans un fantastique petit vallon bien caché à l'abri des regards entre d'impressionnants chênes centenaires aux branches tortueuses, une chapelle romane habite les lieux aux côtés d'un bassin rempli de nénuphars. Grenouilles, libellules et petites couleuvres vivent sereinement dans ce paradis empli de légendes que l'on visite dans un silence ressourçant. D'abord habité et utilisé à l'époque gallo-romaine comme lieu de culte pour les déesses Nymphes mères, divinités liées à la Nature, ce site empreint de féerie où coulent de nombreuses sources est aujourd'hui une belle halte pour le randonneur.

Non loin de là, c'est la Galerie et les Ateliers Eric Linard (exposant toute l'année des collections d'art contemporain d'artistes internationaux), elle aussi merveilleusement intégrée dans la nature provençale. Au cœur d'une ancienne magnanerie et entièrement

Perchée sur une crête rocheuse dominant la vallée du Rhône, la Garde-Adhémar attire indéniablement le visiteur.





Dans le centre de la Garde-Adhémar, l'église Saint-Michel du XII^e siècle est classée au titre des Monuments Historiques.

renovée, on l'aperçoit à travers les branches.

Nous continuons sur un sentier au milieu des odeurs de figuiers. De beaux lézards verts dérangés par nos pas s'échappent des murets de pierres brûlantes. La garrigue, caractérisée par un sol calcaire, est habitée d'une végétation broussailleuse, d'arbustes à feuilles persistantes ou encore de chênes verts (souvent utilisés comme chênes truffiers dans la région). La Méditerranée n'est pas loin et une sensation de vacances s'installe instantanément. L'horizon s'entrouvre pour nous offrir l'une des plus belles vues sur le village, en contrebas de ce dernier, au pied d'un champs de lavande (en fleur de mi-Juin à début Juillet) qui termine ce tableau. Le violet des fleurs vient toucher le bleu du ciel.

Encore quelques kilomètres nous séparent de la montée vers le village par le chemin de ronde sur lequel on découvre enfin de plus près les jolies habitations aux volets bleus. On prend plaisir à se perdre dans les ruelles, découvrir les petites échoppes, les petits bistrotts attachés à leur habituelle place de village ou encore l'étonnant Jardin des Herbes. Ce jardin communal classé "Jardin Remarquable" s'étend sur 3 000 m² réparti en trois terrasses et présente plus de 200 espèces de

Un territoire coloré où le violet ponctue les paysages verts olive

plantes aromatiques et médicinales, arrangées dans des carrés de buis.

Et pour terminer cette journée sous le signe du sport, le Golf de la Drôme Provençale, situé

à Clansayes, est une halte parfaite pour



Le Jardin des Herbes de la Garde-Adhémar, implanté sur 3 000 m² est classé "Jardin Remarquable".

De jolies échoppes se dévoilent au fil des ruelles pavées de la Garde-Adhémar.



L'impressionnante collégiale Saint-Sauveur de Grignan est étroitement liée à l'histoire de Madame de Sévigné qui y est enterrée.



Véritable trésor provençal avec ses pierres dorées et ses ruelles ensoleillées, Grignan attire de nombreux visiteurs.

pratiquer dans une oasis provençale avant de partir visiter le village perché juste au-dessus. Le donjon se rejoint après une grimpe dans les rues à flanc de rocher et nous permet d'admirer un panorama à 180 degrés sur ce territoire coloré où le violet ponctue les paysages verts olive.

largement dans ses fameuses correspondances avec sa fille Françoise habitant sur place. Nous laissons derrière nous la cité fortifiée

pour traverser les quartiers plus résidentiels joliment enfouis sous les chênes verts et blancs. Le sentier ne présentant aucune difficulté, cela permet de profiter largement des paysages typiques du coin : d'anciens murets de pierres sèches délimitent les parcelles d'herbes dorées dans lesquelles quelques ânes

Une ribambelle de trésors de la Renaissance dans le "Versailles de la Drôme"

Rando 2 : "Sur les pas de la Marquise de Sévigné" (9 km, 3h)

Autre joyau du territoire, la cité de Grignan se fait elle aussi remarquer, comme pour charmer les voyageurs au loin et les inviter à venir la contempler. Parce que si elle est entourée de paysages fabuleux aux mille couleurs, ce bourg fleuri de roses anciennes n'est pas en reste quant à la richesse architecturale qu'il déploie aux visiteurs. Château fort, chemin de ronde, collégiale, chapelle romane etc... c'est une ribambelle de trésors de la Renaissance qu'offre Grignan, classée "Plus Beaux Villages de France", aussi surnommée le "Versailles de la Drôme". Mais pourquoi la Marquise de Sévigné me direz-vous ? Et bien car cette marquise du XVII^e siècle, grande épistolière française, a largement contribué au rayonnement international de ce site en y séjournant plusieurs fois tout en parlant

Une chocolaterie au milieu des amandiers

A peine sortie de la voiture, les senteurs de chocolat m'arrivent délicatement dans le nez. Seuls ces parfums ô combien accueillants permettent de savoir qu'ici, au milieu de ce champ d'amandiers et de noisetiers se trouve la Chocolaterie A. Morin, une institution reprise de génération en génération dans l'amour d'un savoir-faire plus que centenaire dans la région. Ici les chocolats présentent une qualité maintes fois récompensée pour un plaisir haut de gamme. Pas de quantité au profit de la qualité, mais du cacao choisi avec minutie dans les pays du monde entier que Monsieur Morin et ses fils vont travailler main dans la main avec les paysans producteurs. Transformé ensuite entièrement à la Maison A.Morin, le cacao devient tablettes divines, rochers pralinés, pâte à tartiner succulente et autres exquises douceurs.





Un panorama provençal caractéristique entre lavandes, garrigue et vignes depuis le Château de Rochefort-en-Valdaine.

profitent du calme qu'offrent ces terrains en lisière de forêts. Les fleurs de lavande viennent jalonner les kilomètres et offrent un beau premier plan face à la montagne de la Lance (Préalpes du Sud) plus à l'Est. Et puis, bien sûr, il y a les parcelles de vignes, figures emblématiques dont les pieds bien installés sur le sol calcaire d'appellation AOC "Grignan-Les-Adhémar", qui contribuent largement à la venue des touristes par milliers chaque année. Le Domaine de Montine, labellisé "Vigneron Indépendant", installé dans le

Un arrêt incontournable pour une dégustation au coucher de soleil

hameau de la Grande Tulière sera d'ailleurs sur votre chemin lors de cette randonnée.

Pour profiter de ce tableau bien typique, il faudra ensuite grimper au panorama accessible juste après le lieu-dit "La Pérolle". D'ici, ce sont les nombreuses belles demeures de pierres blondes, la tour de Chamaret, les champs de lavande qui partagent les champs avec les vignes, et la garrigue, partout, qui se dessinent sous nos yeux.

Quelques courses locales s'imposent ensuite dans le village, passant de petites échoppes en jolies boutiques artisanales une glace à la main. Le coup de coeur du moment se trouvant au 15 Rue Montant au Château, à la "Poterie du Château" chez Zouhir et Raphaëlle, un couple adorable d'artisans potiers aux mains en or. C'est en 1983 que le papa de Zouhir créé cette boutique au coeur du village, véritable musée d'art dont on ne peut ressortir sans acheter l'une de leur création.

Et puis il vous faudra finir cette belle journée au couleurs provençales avec un arrêt incontournable au Domaine des Rosier, à Chantemerle-Les-Grignan pour une dégustation au coucher de soleil. Cette affaire de famille de producteur récoltant, s'occupe aujourd'hui de plus de 30 hectares de vignes ainsi que d'une truffière et de champs de lavande pour proposer une belle gamme de produits qui ne vous laisseront pas indifférents.



Le nougat, une mascotte historique

Repartir de la Drôme Provençale sans l'éternel paquet de nougats serait aussi absurde que de repartir de Castelnaudary sans sa boîte de cassoulet. Alors même si vous trouverez sans doute de ces délicieuses friandises un peu partout, c'est au Musée du Nougat, à la Maison Arnaud Soubeyran à Montélimar, la capitale mondiale du nougat, que vous dénicheriez les meilleures et les plus mythiques. A l'image de Charlie et la Chocolaterie, cette adresse fabuleuse et pétillante vous ouvrira ses portes pour un moment inoubliable. Après avoir visité l'extraordinaire musée retraçant toute l'histoire du nougat, de sa création par la famille Soubeyran, à sa fabrication en passant par sa distribution dans le monde entier, vous pourrez acheter vos gourmandises dans le très beau magasin rattaché avant de casser la croûte au restaurant/salon de thé attenant. De quoi passer une journée sous le signe de la gourmandise !



Zouhir et Raphaëlle, un couple de potiers passionnés, sont installés dans le centre historique de Grignan.

Rando 3 : Patrimoine et panorama autour d'Espeluche (5 km, 2h)

Plus au Nord du territoire, à quelques kilomètres de Montélimar, une jolie balade permet de profiter une dernière fois de la nature drômoise avant une virée citadine dans la capitale du nougat (cf encadré 2).

La voiture garée dans le joli village d'Espeluche qui nous charme lui aussi de ses ruelles étroites et son ambiance de village ensoleillé, nous montons progressivement en direction du Château de Rochefort-en-Valdaine sur un large sentier blanc entouré du maquis provençal qui commence à nous être familier. Puis la motte castrale du château se fait voir et quelques derniers pas nous mènent à l'entrée des vestiges de ce château fort médiéval dont les premières traces remonteraient à la fin du X^e siècle, aujourd'hui rénové par l'association "ACROCH". La généreuse pelouse dans l'enceinte des murs de fortification nous invite à une pause pique-nique qui a un arrière-goût de repas princier dans cet environnement royal. On profite de ce moment serein avant de découvrir sur le côté la Chapelle Saint-Blaise, en bordure de rocher. Son porche d'entrée de style gothique vient détonner avec le reste de la bâtisse qui rappelle quant à elle un style plus roman. Entourée de verdure et avec une vue à 180° sur le territoire de la plaine de Montélimar, elle marque de ses murs blancs ce patchwork radieux.

Retour ensuite par les crêtes de l'Izard, au milieu des chênes verts et des genévriers, d'où



La très belle chapelle Saint-Blaise fait face aux paysages de garrigue sur la motte castrale du site médiéval de Rochefort-en-Valdaine.

l'on profite de cette vue en hauteur sur cet immense plateau. D'ici, il semble continuer à perte de vue. Seulement scandé par les grands cyprès alignés, bien connus dans cette région ventée pour couper le mistral, qui viennent donner un peu de verticalité. Au loin, les sommets de la forêt de Saou (et ses fameux "Trois Becs") et ses contreforts, sont autant de potentiels terrains de jeux à venir... *

Drôme provençale - Pratique

S'informer

- Office de tourisme de Montélimar - Agglomération Montée Saint-Martin, Allées provençales, 26200 Montélimar 04 75 010 020
 - Office de tourisme pays de Grignan - Enclave des Papes 12 place du Jeu de Ballon, Maison de Pays, 26230 Grignan, 04 75 46 56 75
 - Office de tourisme Drôme Sud Provence, 2 bis avenue Jean Perrin, 26700 Pierrelatte 04 75 04 07 98
- Où plus d'infos sur www.drome-provençale.fr

Où dormir

- Camping luxe "Suze Luxe Nature", 110 Chemin du Camping, 26790, Suze-la-Rousse www.suzeluxenature.com
- Chambre d'Hôtes "Maison Saint-James", 18 avenue Saint-

- Didier, 26200 Montélimar www.chambredhotemontelimar.fr
- Hôtel Domaine Le Bois des Dames, 1510 route de Clansayes, 26230 Chantemerle Les Grignan

Se restaurer

- Restaurant "l'Absinthe", place Georges Perrier, 26700 La Garde-Adhémar
- Salon de Thé "La Petite Soupape", 20 place du Marché, 26200 Montélimar
- Restaurant "La Table des Délices", 50 Le Bessas 26230 Grignan

Où acheter des produits locaux

- Boutique "Les Comptoirs de Durance", 5 zone artisanale nord, Dagasse, 26230 Grignan www.durance.fr
- Boutique "l'Atelier des Créatrices", 72 rue Pierre Julien,



Au Domaine des Rosier, la dégustation des vins se fait dans la ferme familiale, au coeur des vignes.

- 26200 Montélimar www.latelierdescreatrices.com
- "Chocolaterie A. Morin" 640 chemin du Plan 26290 Donzère www.chocolaterie-morin.com